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（続き）全然ちがう勉強方法、学校生活を送
っていて、興味深かったです。英単語の力が
足りない私にとって、M先輩の速単の話は身
近に感じられました。また、日々の勉強時間
や順位も知りたかったので、聞けて良かった
です。これから本当に頑張りたいです。（K）
■受験において、目標設定をすることが重要
だといえる。また、ブレない習慣を確立する
ことも大事だ。私も1ヶ月までに速単をやり
直そうと思った。また、「量より質」を大切
に勉強を頑張りたい。（K）
■単語力がないので、これから速単を真剣に
やろうと思う。勉強する時間を寝る時間を決
めてそれに沿って集中して行うという勉強方
法にしようと思った。（I）
■もう現時点で、良い大学に行った人とはや
はり差が出来ているんだなと思った。でも、
これからまだ可能性があると思い、今までよ
りもたくさん勉強して頑張っていきたいと思
う。（A）
■みなさんとても頭がよくていらっしゃりま
した。でも、部活をやっていても、それを言
い訳にしないでしっかり受験に臨むというの
は素晴らしく、見習いたいなと思った。今の
時期は忙しくて、ガツガツ勉強とか、どう考
えてもムリなので、授業をしっかり受けて、
テスト勉強を通してでもいいから、英数国の
基礎を固めておきたいと感じた。（T）
■とてもいい話が聞けてよかったなと思っ
た。やっぱりみんなとても頭がいいんだなと
改めて思い知らされた。東大行く人って、１
位の人とは限らないけど、やっぱり１位が多

いんだなと思った。でも、これからまだ時間
もあるから、少しずつ自分に合う勉強の仕方
を見つけてやろうと思う。やはり、来て下さ
った方々みんなに共通するのは、予習・復習
をちゃんとして授業を大切にしているという
ことだったから、ちゃんと大切にしていこう
と思った。（T）
＊
ということで、卒業生講演会セミナーの感

想である。「感想を書け」と言えば、君たち
は感想くらいすぐに書けるわけだから、もう
分かっている通り、大切なことは「感想を書
く」などといったことではない。感想を書く
過程で振り返り、考えたことを、どう実際の
自分の学習や生活に生かすのか、そして、ど
う学習や生活を修正し、どう志望大学へと結
びつけるのかということである。
どの先輩も睡眠時間をしっかり確保したと

言っていたが、それは裏を返せば、しっかり
自分の生活をコントロールした…つまり、い
つまでもゲームやマンガやLINEなどに溺れて
いない、さっと頭を切り換えてやるべきこと
に取りかかる、時間の使い方を工夫してそれ
を実行する…といったことを、ちゃんと実行
したということなのである。言うことだけは
（感想に書いてあることだけは）正論でも、
それが何一つ実際には出来ていないというタ
イプの人がこのクラスにもいる。多くの人は
そのことを自分で自覚しているはずである。
だから「いつやるの？」「今でしょ！」とい
うことになるのである。そう、それこそ本当
に「今でしょ！」なのである。頑張ろう。


